
吊环冠军刘洋再现“歪头杀”
9月25日，“十四运”体操项目

在陕西奥体中心体育馆产生了5枚
单项金牌，其中吊环项目的竞争堪
称世界级水平。参赛的8位选手，不
仅包括东京奥运会冠、亚军刘洋、尤
浩，还有具备较强实力的邹敬园、兰
星宇、张博恒。
代表辽宁队的奥运冠军刘洋率

先登场，他的4个难度动作表现得可
圈可点，其他动作也是高规格完成，
最终在难度分6.4的情况下，完成分
9.020分，总得分15.420分。“我对今
天的表现比较满意，虽然没有达到
奥运会的水平，经过这一段训练，还
是发挥出来了。”从东京回来后，刘
洋的训练并不是很系统，这次比赛
他的动作难度比东京奥运会降低了
0.1。
第二个登场的是江苏队的奥运

会银牌得主尤浩。他的难度动作相
比奥运会也降低了0.1，达到了6.5。
尤浩在吊环上的动作同样规格很
高，但是落地时出现了明显晃动，最
后得到14.920分。尤浩坦言，“今天下
法时体力有点欠缺，前几天团体拼
得有点厉害，导致身体有些问题，还
是没有调整过来，最后有点做不动
了。”
在东京奥运会冠、亚军登场之

后，在大多数观众认为比赛悬念提

前揭晓时，广西队的兰星宇向刘洋、
尤浩发起了挑战，他的动作难度分
也达到了6.4，完成分为8.700分，拿
到了15.100分。最终，刘洋夺得冠军、
卫冕成功，兰星宇获得亚军，尤浩获
得季军。
“中国吊环实力水平很高，某种

程度上国内的竞争水平要高于世界
水平。”虽然在全运会上只拿到季
军，但尤浩表示，“国内吊环梯队建
设都非常好，有很多有实力的选手，
竞争很激烈。”面对国内选手的竞
争，刘洋还是证明了奥运冠军的实
力，虽然膝盖伤势一直困扰着他。
“我在奥运会出发前受了伤，膝盖还
是有问题，最终能顶下来，也是对自
己的一个肯定。”
东京奥运会的赛场上，刘洋以

一招“歪头杀”收获了较大关注。在
25日的全运会比赛，刘洋再现“歪
头杀”。对于这个经典动作，刘洋表
示，更多的是想向大家展示中国人
的一种态度，一种自信。“当然有必
要的时候我会一直做下去。”

随着中国吊环整体水平的提
高，刘洋可以拥有更多自信。“我们
国内吊环的水平已达到了世界水
平，我也很开心与队友进行良性竞
争，因为我们最后的目的都是去国
际大赛上战胜对手。”刘洋表示。

奥运冠军爆冷无缘奖牌

管晨辰：享受过程，不虚此行
北京时间9月26日，全运会体

操女子平衡木决赛，奥运会冠军管
晨辰最后一个出场，但是她出现了
严重失误，最终只是排名第5位，未
能拿到金牌。芦玉菲同样出现了失
误，排名第7，湖南选手周雅琴拿到
了冠军。
奥运会的比赛，中国女子体操

队拿到了平衡木的冠、亚军，管晨辰
是冠军，唐茜靖拿到了亚军。全运会
的比赛，管晨辰和唐茜靖都报名了
平衡木的比赛，还有名将芦玉菲，原
本她们是夺冠的热门。不过唐茜靖
并未进入决赛的争夺，管晨辰和芦
玉菲进入决赛。
决赛的对决，芦玉菲和管晨辰

是最后两个出场，结果都出现了失
误。先出场的芦玉菲在踺子直体后
空翻的动作中出现了掉下器械的失
误，这也直接影响了她的得分。最后
一个出场的是管晨辰，管晨辰的开
场动作依然熟悉，并且获得观众的

欢呼声。
然而，在踺子直体后空翻这个

动作，管晨辰也出现了同样的失误，
也掉下了器械，得分受到很大的影
响。虽然管晨辰之后的动作完成得
很好，但是她最终得分只有13.920
分，排名第五位，芦玉菲是12.940分，
排名第7位。
来自湖南的周雅琴拿到了这枚

金牌，这也是全运会的一个冷门，侧
面也说明了平衡木的确悬念比较
大。
“虽未站上领奖台，但参加全运

会，我觉得已很荣幸，就像参加了奥
运会一样。”东京奥运会平衡木冠军
管晨辰在赛后表示。
“今天压力挺大，等待上场时心

理有一些波动，我尽量让自己平静
下来，掉下器械后，反而放开了，后
面的动作完成得不错，总体比较满
意。”管晨辰表示，结果和成绩并不
重要，享受了比赛过程，不虚此行。

“2018年年初的时候，膝盖就受了伤。后来由于原定2020年的奥运会，所以也没有选
择手术，而是一直在保守治疗，这一拖就就拖到了现在，打完全运会以后，终于有一段时
间可以休息下了。”9月25日下午，“十四运”体操项目女子高低杠决赛在西安奥体中心体
育馆举行。上海选手范忆琳以15.200分的成绩夺冠，实现全运会该项目卫冕。
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【体操】

全运会高低杠卫冕泪洒赛场

负伤前行，范忆琳难说“再见”

带伤出战的“巨能练”姑娘
在接受记者采访时，范忆琳说起

这几年的历程，说着说着眼中就泛起
了泪花。作为听者的我们只是看到了
范忆琳在东京奥运周期几度受伤、复
出的过程，但其中每天忍着疼痛，依然
坚持训练的那份磨难，却是我们旁观
者难以感同身受的。
在今年的东京奥运会上，已经错

过了最好状态的范忆琳跌落高低杠，
未能拿下金牌。许多人都感叹“天才不
再”。但只有熟悉她的人才知道，竞技
体育根本没有所谓的“天才”，10岁年
少成名，14岁进入国家队的范忆琳只
是一个“巨能练”的体操姑娘罢了。

在这个奥运周期内，范忆琳几度因
伤病面临退役，但每次她都选择坚持下
去。“我不是那种会轻言放弃的人，很多
时候，在真的坚持不了的时候我就会问
自己，‘是不是真的不行了？’但每到这
种时刻，我都会选择继续坚持。现在我
最想感谢我的教练，在我最艰难的时候
没有放弃我，一直在陪伴着我。”

8月1日，2020东京奥运会竞技体
操女子高低杠决赛，范忆琳在下杠时
出现失误直接坐在地，最后获得第七
名。

通过上海队的教练我们得知，其
实范忆琳在出发东京奥运会之前，在

国家队集训时就有一次遭遇受伤。“当
时她是从器械上摔下来，虽然后来康
复得比较好，但是对做动作产生了心
理上的影响。”在东京奥运会的赛场
上，其实范忆琳不仅面对身体的伤病，
同时也在克服心理上的恐惧。

好在如今的全运会决赛现场，范
忆琳的状态相当不错，以15.200的高分
夺得金牌。但她坦言，在赛前依然是有
些紧张，这套难度6.5的动作也是第一
次离开教练的保护独立完成。好在比
赛顺利完成，一直从奥运备战继续到
现在的压力得以释放，范忆琳的脸上
也露出了开心的笑容。

先治疗，还没到放弃的时候
“第一件事是要去做手术了，毕

竟以后还要生活和学习，再拖下去
对康复也不利。”全运会结束后，范
忆琳打算先解决伤病问题，将节奏
缓下来。
“明年的亚运会我应该是不会参

加了，目前也还没有其他的赛事计
划。”虽然没有表示要退役，但范忆琳
的心态已经放松了许多。她自嘲从当
初刚进国家队的“小小队员”，成为了

如今的“大大队员”，也切实感觉到自
己年龄的增加。
虽然已经过了巅峰的年龄，但范

忆琳的努力被所有人看在眼里。“范忆
琳这个队员非常不容易，自我要求极
高，和教练配合极好，为国争光的责任
感、信念感极强，是我们见到的体操女
队员里非常突出的一个。”上海体操运
动中心主任叶晓东表示，只要队员们
为梦想努力过，就值得钦佩。同样，他

也希望范忆琳能控制好伤病，毕竟健
康永远是第一位的。
夺冠之后，范忆琳坦言自己还不

清楚未来将会怎样，每场比赛都当成
谢幕战来看待。不过未来即便退役，她
仍然希望能留在体操这个行业中，也
许是当教练，也许去推广青少年体操。
从事体操事业，范忆琳也从未后悔，
“我没觉得我错过很多人生，体操给我
的肯定更多。”

本报记者 李一平 发自西安


